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グローカルに考える 

校 長 松 本 忠 司 

 

夏休みが終わり、再び学校が始まりました。今年の夏休みは、例年と

は違って約２週間という短さでしたが、各部活動では大会の代わりとな

った交流試合や合同練習など、熱心に活動をしていました。学校は始

まっていますが、まだしばらくは残暑が続きます。これからも熱中症や新

型コロナの感染予防に気をつけるとともに、運動と栄養(水分)摂取と休

養を意識して生活することを通して、健康に過ごしていってほしいと思

います。 

さて、新型コロナの感染予防は新しい日常となりました。でもこれからの未来に向けて、その原因や再発

防止を考えることも重要だと考えます。そしてそのためには、身近なできごとをグローカルな視点で考える

必要があると思います。グローカル（Glocal）とは、グローバル（Global：地球規模の、世界規模の）と、ロー

カル（Local：地方の、地域的な）を掛け合わせた造語で、「地球規模の視野で考え、地域視点で行動する

（Think globally, act locally）」という考え方です。 

新型コロナウイルスについては、まだわからないことが多くありますが、感染拡大の原因については、社

会のグローバル化によるということは否めない事実でしょう。アメリカ国立衛生研究所によれば、感染症の

60％は動物に由来し、新しい感染症ではその割合が増加しているそうです。また動物から人へ、人から動

物へ感染可能な感染症は人獣共通感染症と呼ばれ、アメリカ科学振興協会によれば、その人獣共通感染

症を引き起こすウイルスは約 60万もあるそうです。そして人獣共通感染症のウイルスは、元々は動物を宿

主にしています。しかし宿主である動物の数が減ったり、絶滅したりした場合には、ウイルスは別の宿主を

見つけて移る必要があります。そしてその新しい宿主が他の動物や、私たち人間となっているようなので

す。 

私たち人間は、豊かな生活をするために土地を開拓して利用してきました。そして世界では野生動物が

住む森林も開拓しています。世界銀行によれば世界の森林の消失はとても速く、1990年から 2016年まで

に 130万㎢が失われたそうです。日本の総面積は約 37万 8,000㎢なので、その間に日本の国土の約

3.5倍の森林が失われ、そこに住む野生動物は減少や絶滅をしています。 

また私たち人間はエネルギーを利用しています。そして現在、それで発生した温室効果ガスなどによる

地球温暖化が問題になっています。北半球の大陸の約 20％に広がるといわれる永久凍土は、地球温暖

化により溶けつつあることが報告されていますが、その永久凍土が溶けることで、そこに含まれる温室効果

ガスのさらなる発生や、太古の未知のウイルスが出てくる可能性が危惧されています。では、どうした

ら・・・・・？ 

身近にある問題に気づき、解決するために、『地球規模の視野で考え、地域視点で行動する。』 私た

ちは、そんな未来の社会人を、これからも育成したいと考えています。 

 

 



☆２０２０夏 部活動報告 

野球部                                   

仲間と共に白球

を追った時間が３

年生一人ひとりの

宝物となり、心も

体も大きく成長す

ることができまし

た。叶うことがな

かった全国大会出

場の目標は後輩達が叶えます。 

 

サッカー部 

サッカー部は 3

年 11 名、2 年 5 名

と少ないメンバー

でしたが、『楽しみ

ながら成長する』 

姿を示した 1 年間

でした。3 年生の生

き生きした姿は、1 年生 15 名を迎えた新チーム

の手本となるはずです。 

男子バレーボール部 

３年生は最後の

大会は出られませ

んでしたが、１年

生が８名入部し、

２年生４人、計１

２人の新体制で部

活動がスタートし

ました。夏休みの練習を乗り越え、現在は秋の

大会に向けて、部員一丸となり練習に励んでい

ます。 

女子バレーボール部  

部活動ができる

ありがたみを感じ

ながら、精一杯ボ

ールを追いかけ、

最後の交流試合に

向け、やり遂げよ

うとする姿があり

ました。交流試合でも、勝敗よりも大事なこと

を感じられたと思います。 

男子ソフトテニス部 

自ら選んだ部活

動を最高のものと

するため、３年生

と２年生が話し合

ってレベルアップ

するためにはどう

すれば良いのか考

えて練習・試合に取り組みました。８月からの

新チームはさらに上の目標を部員それぞれが

掲げて頑張っています。 

女子ソフトテニス部 

３年生の最後

の試合では、一球

に気持ちを込め、

気合いの入った

プレーが見られ

ました。悔しい場

面もありました

が、『県大会出場』という目標は、後輩達が引

き継いでいきます。 

 

陸上競技部 

３年生のみで

戸塚区大会が行

われました。久し

ぶりの試合で緊

張する中でした

が、それぞれが力

を発揮しました。

１・２年生も秋の大会へ向けて暑い中練習に精

を出していました。 

バスケットボール部 

仲間と共に活動

できる喜びを選手

たちは、感じて練習

していました。３年

生最後の戸塚区の

交流戦では、男子２

勝３敗・女子は２勝

２敗で終わりましたが、男女とも気持ちのこも

ったプレーを見せてくれました。 



 

バドミントン部 

戸塚区３年生交流大会 

男子ダブルス優勝  

坂上君・粕谷君組 

男子シングルス５位  

石橋 優君 

女子ダブルス準優勝  

青木さん・小木曽さん組 

女子シングル３位 小林楓果さん 女子シングル５位 阿部心桜さん 

８月８日に３年生の慰労会を開きました｡

様々な大会が中止になっても最後まで頑張っ

た３年生｡３年生の想いを受けて、１・２年生の

新チームがスタートしました｡ 

 

吹奏楽部 

吹奏楽部は全員

がレギュラーで

す。様々な演奏会

やイベントを全員

で楽しんでいきま

す。３年生は 10 月

のオータムコンサ

ートまで楽しく活動して仮引退します。

3/21(日)は金沢公会堂でスプリングコンサート

を開催します。これは１年間の頑張りを披露す

るため最も力を入れるコンサートです。今年度

は、全校生徒や地域の方々に演奏する機会がな

いのが残念ですが、大きく成長した吹奏楽部

を、いつかご覧になっていただきたいです。 

囲碁部 

市大会にて団

体戦優勝、主将は

全勝賞。最後の大

会で、遅刻した人

もいましたが、見

事優勝すること

ができました。県

大会中止により全国の道が閉ざされたのが残

念です。 

 

手芸部 

手芸部は、３年

生４名、２年生１

名、１年生６名で

活動しています。

今は、個人作品に

それぞれ取り組

み、同時に、秋葉祭

に展示する合同作品の制作にも励んでいます。

今年は、今までとは違った、合同作品を制作し

ています。部員みんなで協力してがんばってい

るので、楽しみにしていてください。 

茶道部 

今年度は新たに

６名の１年生を迎

え、部員数２４名

で活動が始まりま

した。 

茶道という日本

の伝統文化に触

れ、作法や技術を身に付けるだけでなく、お互

いを大切にできる、思いやりのある部活を目指

しています。 

 

美術部 

今年度は新たに

８名の１年生を迎

え、部員数２０名

で活動が始まりま

した。 

部員それぞれの

得意な部分を大切

にし、日々成長しています。個人製作と共同制

作を通して様々な芸術分野に触れ、個々のスキ

ルを伸ばしています。 

 

★今年度は、７月１日（水）より部活動が再開されました。１年生は、仮入部期間を経て、７月１７日

（金）より本入部となり、本格的に３学年そろっての活動が開始されました。夏休みに行われた運動部戸

塚区交流試合では、様々な制限がある中で例年とは大きく違った大会となりましたが、どの部の３年生も

これまで部活動を一生懸命に取り組んできた節目として、精一杯頑張っている姿が印象的でした。 

 



☆秋葉小・中学校 学校運営協議会  

６月２９日（月）本校図書室において、第１回学校運営協議会が開催されました。 

学校運営協議会は、地域・保護者の皆さんと学校が目標を共有

し、一定の権限と責任を持って学校運営に参画する仕組みです。

この仕組みを持つ学校を「コミュニティ・スクール」と言い、学

校と対等の立場で、共有した目標に向かって熟議を行います。 

学校から様々な情報の提供を受け、学校長が示すビジョンや方

針に意見を反映させられるよう関わっていきます。メンバーは、

川上地区・名瀬連合町内会会長、前田町内会会長、秋葉小・中 PTA

会長、秋葉幼稚園・あきば幼保連携認定こども園長、放課後キッ

ズクラブ主任、学校・地域コーディネーター代表、学識経験者、秋葉小・中学校学校長など教育委

員会から任命された方々になります。第２回目は１０月２８日（水）秋葉小で行います。 

☆この夏の工事  

この夏、秋葉中学校では、大きな工事を２つ行っています。テニスコート改修工事・エレベータ

ー増築工事です。テニスコート改修工事は、８月１日（土）から始まり、９月には終了し新しいコ

ートが使用可能になります。エレベーター増築工事は、７月２０日（月）から始まり、２月中旬頃

の終了予定で現在も工事中です。学校生活で不便をかけているかと思いますが、子どもたちの安全

を第一に考えて行っています。 

☆YT サポーター 淺羽幸雄先生の紹介 

YT サポーターである淺羽幸雄先生が、７月１４日（火）より勤務されて

います。年数回の勤務ですが１年生の数学を主に、サポートしていただき

ます。 

 

☆９月・１０月の主な予定 

９月 ４日（金）中央委員会           １０月 ２日（金）３年英語検定 
９月 ７日（月）教育実習開始          １０月 ５日（月）秋葉祭係打ち合わせ 
９月 ８日（火）体操着販売           １０月 ６日（火）体操着販売 

９月 ９日（水）前期期末テスト（英語・理科・音楽）  １０月 ９日（金）前期終業式 
９月１０日（木）前期期末テスト（社会・体育・技家）  １０月１２日（月）秋葉小中創立記念日 
９月１１日（金）前期期末テスト（数学・国語・美術）  １０月１３日（火）後期生徒専門委員会 
９月１５日（火）秋葉祭実行委員会        １０月１５日（木）中央委員会 
９月１７日（木）全校集会（放送）        １０月２３日（金）秋葉祭 
９月１８日（金）修学旅行事前指導        １０月２７日（火）～３０日（金）３年個人面談 
９月２２日（火）～２４（木）修学旅行 
９月２３日（水）体操着販売 
９月２５日（金）修学旅行代休 
９月２８日（月）修学旅行解団式 
９月２９日（火）演劇鑑賞会、教育実習終了 


